

Si vous ne parvenez pas à lire cet email. Consultez-le sur votre navigateur.



[Lire en Anglais](#)

À l'occasion de cette nouvelle année 2023, nous sommes heureux de vous annoncer la reprise de notre Newsletter.

Grâce à votre soutien indéfectible, l'année 2022 a été riche en accomplissements pour Graines de Paix ! Notre mission reste la même, mais nos objectifs évoluent. Dans le but de poursuivre notre travail pour le développement d'un milieu éducatif sain et paisible pour les enfants, nous espérons vous avoir à nos côtés à nouveau pour cette année 2023.

C'est avec gratitude que nous soulignons également l'appui continu et essentiel de la Direction du Développement et de la Coopération Suisse.

Pour bien démarrer l'année, découvrez les moments forts de Graines de Paix en 2022 et nos objectifs.

Bonne lecture !

[Nous soutenir](#)

Rétrospective 2022

Prix UNESCO Hamdan 2022

*"Le prestigieux
Prix UNESCO-
Hamdan pour le
développement
des
enseignants-es
a récompensé
l'ONG suisse, la
Fondation
Graines de Paix,
en cette 7e
édition."*



Créé en 2008, ce prix récompense les projets qui améliorent les performances et l'efficacité des enseignants-es. En 2022, il vient récompenser l'approche pédagogique innovante développée par notre Fondation dans son programme APEV-Innovation: "Apprendre en Paix, Eduquer sans Violence", mise en œuvre et adaptée au contexte local au Bénin après la Côte d'Ivoire.

En quoi la pédagogie Graines de Paix est-elle innovante ?

Ce qui a été jugé comme innovant est l'intégration de la prévention des violences et de la radicalisation dans la formation des enseignants-es. Relever le taux de réussite scolaire et prévenir la violence et les prémices de la radicalisation avec une seule et même formation pédagogique.

L'innovation a porté ainsi sur la transformation des pratiques des

enseignants-es du Bénin. Pour prévenir la violence à travers leurs postures, les enseignants-es ont appris comment adopter une culture de la paix en classe.

Qu'est-ce que c'est, la culture de la paix à l'école ?

C'est l'ensemble des valeurs, des comportements et des compétences qui créent un climat de classe positif et apaisant pour tous.

En savoir plus



«Nous n'enseignons pas une matière, mais une manière»

Initié au Bénin en 2019, notre programme ambitieux propose des solutions éducatives axées sur la manière de prévenir toute forme de violence, d'empêcher la radicalisation et de favoriser le bien-être, une culture de paix, la sécurité, l'équité et l'inclusion.

"Apprendre en paix, Eduquer sans violence" APEV-Innovation

En termes de postures, les enseignants-es ont pu s'initier à la pédagogie positive, avec une autorité ferme, bienveillante et valorisante, plus efficace en termes de résultats scolaires que la violence disciplinaire, encore largement utilisée. Les enseignants-es favorisent ainsi l'épanouissement de leurs élèves et renforcent l'estime de soi de chacun.e, tout en apaisant leurs craintes et angoisses de ne pas réussir.

En termes de pratiques, ils ont appris à enseigner avec des méthodes participatives, collaboratives et démocratiques. Ce sont des pédagogies par le dialogue: les élèves apprennent les leçons en dialoguant. Ils apprennent à s'écouter, se considérer et s'entraider, c'est-à-dire ils pratiquent en classe des compétences de paix les aidant à apprendre ensemble en harmonie.

Une telle éducation à la culture de la paix n'est pas une matière, mais une manière. Une manière d'être, d'agir et d'interagir que les formateurs-trices, enseignants-es et parents apprennent à adopter. Et les véritables bénéficiaires sont les élèves.

En savoir plus

"Bien Vivre Ensemble"

Notre équipe pédagogique mène le programme «Bien Vivre Ensemble» pour les établissements secondaires, qui met en œuvre «l'Approche globale de l'école».

Le but étant de favoriser l'inclusivité, la considération et l'appréciation entre toutes les parties prenantes concernées par l'école : les enseignants-es et les élèves, le/la directeur-riche d'établissement et le personnel auxiliaire. Les parents sont également concernés par les activités, dans une vision de renforcement du bien-être des jeunes.

Le programme est en phase-test durant l'année scolaire 2022-2023 dans deux établissements du Canton de Vaud. Il est le fruit d'un travail de conception-développement effectué sur les trois dernières années, en collaboration avec l'Unité de Promotion Santé et Prévention Violences, unité reliée au Département d'éducation de ce canton.

Dès 2024, il sera disponible pour toutes écoles intéressées à développer un véritable bien-être de leurs élèves et des enseignants.

Dans les medias



GENÈVE
INTERNATIONALE 
PODCAST
RADIO CITÉ GENÈVE

Radio Cité Genève Podcast

Écoutez



Forum des idées - RTS

Regardez

Lire

- Un projet visant à réduire la violence dans l'éducation au Bénin reçoit le Prix UNESCO-Hamdan
- Le Bénin, lauréat du Prix UNESCO-Hamdan 2022 pour le développement des enseignants - Les Pharaons
- [Moving beyond violence in society- what does it take? \(News Special\)](#)
- [Sowing the seeds of peace in the classroom \(Geneva Solutions\)](#)

L'équipe Graines de Paix se renforce

Pôle Communication et Plaidoyer



« Il est impossible de garantir un risque zéro en communication, mais toujours se préparer à un plan B est l'une des stratégies les plus précieuses que j'ai apprises. »

C'est avec joie que je vous communique mon arrivée au sein de l'équipe de Graines de Paix en tant que **Responsable de la Communication et du Plaidoyer**. En 2023, la fondation se fixe de nouveaux objectifs à atteindre, notamment un renforcement en matière de plaidoyer afin de faire valoir, de façon convaincante, le besoin grandissant d'un changement dans la méthode d'enseignement.

Je me réjouis de pouvoir contribuer à la mission de la Fondation pour un milieu éducatif en paix et durable. Et de vous encourager à faire de même.

Feriel Ramoul

Pôle Pédagogique



Notre pôle pédagogique se compose maintenant de trois expertes pédagogiques passionnées:

Edivanda Mugrabi, Docteure en sciences de l'éducation, qui nous a rejoint en 2020 en tant que Cheffe du pôle pédagogie et formations.

Sandrine Saison Marsollier, notre Cheffe pédagogique et formations de 2016 à 2020 et qui revient parmi nous après deux ans aux Pays-Bas.

Frédérique Boubakeur qui nous revient après deux ans de pérégrinations à l'étranger. C'est elle qui avait rédigé notamment [35 ateliers pour une école inclusive](#) et [À la poursuite de Léon et ses émotions](#) entre 2016 et 2020.

Pôle Programmes, Pôle Finances et Administration



Faites connaissance avec **Christophe Viltard, Responsable de programme** qui gère avec succès nos programmes depuis 2018, dont le programme APEV au Bénin, reconnu par le Prix UNESCO. Pour les budgets, il collabore avec notre **Responsable Finances, Leah Marugg**, qui nous a rejoint début 2022.

Chères lectrices, chers lecteurs,

Nous apprécions votre sensibilité pour la cause de l'éducation en faveur d'un monde plus sûr et plus harmonieux. Avec la reconnaissance du Prix UNESCO-Hamdan en main, nous vous encourageons à devenir des donateurs et donatrices fidèles.

Je fais un don

Notre mission



À quoi servent VOS DONNS ?

Quand vous donnez 100 CHF...

- 81 CHF** permettent la conduite de projets pédagogiques
- 16 CHF** financent la recherche de fonds et la communication
- 3 CHF** couvrent les frais administratifs

Fondation Graines de Paix
Rue de Cornavin 11, 1201 Genève
+41 22 700 9414



Contactez nous

[Se désinscrire](#)